
 
Programma elettorale  2012 
 
Il punto di partenza del nostro progetto parte dal dato oggettivo che per il 2012 nelle casse del comune 
di Ortona entreranno  
" - 1.500.000,00 euro ", dovuti a meno trasferimenti dallo Stato. 
Il bilancio passerà da 19.000.000,00 a 17.500.000,00 
 
2) consci della condizione economica e certi di essere realisti, non elaboriamo un programma che, 
come fanno di solito i partiti, è un elenco dei problemi della città senza indicarne le soluzioni ma 
puntiamo su alcuni argomenti che sono  
SOSTENIBILI ECONOMICAMENTE E QUINDI REALIZZABILI. 

3 sono le cose che riteniamo essere essenziali: 
 

1) ottimizzare la spesa 
2) risparmiare 
3) reperire risorse economiche dai progetti europei 
 
 

1)  OTTIMIZZARE LA SPESA 

 

Parliamo dei servizi che il comune non può effettuare con il proprio personale e 
che, quindi, esternalizza affidandoli a ditte esterne.  
L'ammontare di questi lavori ( prendendo in esame l'ultimo anno) è di circa 
1.500.000,00 di euro. I servizi in oggetto sono relativi a lavori inerenti figure 
come: GIARDINIERI, MURATORI, FABBRI, IDRAULICI, ELETTRICISTI, IMPRESE 
DI PULIZIA. La nostra idea è quella di formare diverse agenzie di servizi e 
cooperative dove i giovani di questa città si potranno iscrivere e affidare loro 
questi lavori secondo il criterio di concorrenza in modo da far rimanere i soldi a 
Ortona creando un circuito che da una parte dà una speranza di autosufficienza 
ai nostri ragazzi e dall'altra fa rimanere sul territorio i fondi. Prevediamo anche 
una serie di corsi di formazione, attraverso i Salesiani, che metteranno in ottimali 
condizioni professionali tutti i giovani che si iscriveranno alle cooperative. Le 
cooperative potranno svolgere anche altri lavori come: servizi di apertura e 
chiusura edifici pubblici, cimiteri, gestione canile, parcheggi e tanti altri che 
serviranno a ottimizzare i servizi da dare ai cittadini. Questi affidamenti, così 
come si fa oggi, si possono dare senza gare fino a 40.000,00 euro. Questa 
formula è consentita dalla legge. 
Stesso discorso vale per i professionisti quali :ARCHITETTI, INGEGNERI E 
AVVOCATI. Noi diciamo basta agli incarichi dati sempre alle stesse persone. 
Prevediamo un albo di giovani professionisti che a rotazione daranno il loro 
contributo remunerato per questa città. 
2)Per quanto concerne i lavori pubblici si adotterà sempre il criterio di poco a 
molti e non molto a pochi come succede regolarmente. I lavori si assegneranno, 
a norma di legge, cercando di far operare le aziende del posto e preferendo , per 
esempio, quelle aziende che assumono i giovani. 
 



 

 

2)RISPARMIARE 
 

Dare attenzione all’azione di risparmio sarà obbligo e non facoltà. Per questo 
argomento prevediamo una figura , da reperire all’interno dell’organico, che 
chiameremo OTTIMIZZATORE. Dovrà, relazionandosi con un consigliere ( 
possibilmente di minoranza ) , svolgere la parte più importante della operazione e 
cioè CONTROLLARE. I campi di azione saranno molteplici e noi ne abbiamo già 
individuati alcuni: 
 

• il comune spende dai 180.000,000 ai 200.000,00 euro di metano per 
riscaldare  gli uffici e le scuole (  asili , scuole elementari e medie ) 
mantenendo nella maggior parte dei casi una temperatura interna tale che 
bisogna aprire le finestre per il caldo eccessivo. Studi e soluzioni tecniche 
apportate da altri comuni permettono di risparmiare  dall’ 8 al 10 % quindi dai 
15.000,00 ai 20.000,00 euro abbassando la temperatura di un solo grado. 
Questa operazione ci darà la possibilità di riversare queste somme a favore 
delle dotazioni essenziali alle stesse scuole ( carta igienica, materiale 
didattico, attrezzature ecc… ) che oggi sono , spesso, a carico dei genitori. 

• Lo stesso discorso si applica ai consumi di energia elettrica anche 
ottimizzando la pubblica illuminazione e stando attenti a non lasciare i 
condizionatori accessi durante i fine settimana e la notte. 

• Per quanto riguarda le manutenzioni degli impianti di riscaldamento e 
raffreddamento fare in modo che vengano interessate le ditte locali con 
conseguente risparmio visto che oggi le ditte sono del nord Italia con tutte le 
conseguenze che ne derivano a livello economico. 

• Stessa applicazione per l’acquisto e la manutenzione dei computer. 
• Capitolo da controllare attivamente riguarda gli acquisti di materiale vario. E’ 

assolutamente necessario,dove è possibile, acquistare a Ortona ma 
controllando i prezzi e non ingenerando quella condizione che siccome paga 
il comune ( cioè noi ) e paga a babbo morto ( adesso c’è la legge dello stato 
che prevede i pagamenti entro e non oltre 60 giorni ) tutto è giustificato. Per 
l’esame che abbiamo fatto su tutti i capitoli di spesa con l’ottimizzazione degli 
acquisti si potrebbero risparmiare circa 200.000,00. 
Con questa cifra metteremo a norma tre bagni pubblici facendone il biglietto 
da visita della NUOVA ORTONA. Due di questi saranno a pagamento ( 
simbolico, come nelle città normali) e uno libero e attraverso l’uso delle 
cooperative di giovani li faremo gestire con la compartecipazione economica 
del Comune. A questo argomento daremo una attenzione particolare per ovvi 
motivi. 

            Altri argomenti di risparmio ce ne saranno e li affronteremo con la stessa 
intensità dirottando, così come sopra esposto, i fondi su progetti mirati e 
concreti in modo da rendere visibile il risparmio  senza rimettere tutto nel 
calderone generale. 
 
   

    



 
 
 
  3)Reperire risorse economiche dai progetti europei 

 
Istituzione di un ufficio permanente affidato a tecnici esterni capaci di intercettare, 
programmare, realizzare studi e portare a finanziamento i progetti a finanziamento 
europeo. 
Fino ad oggi nel bilancio del comune di Ortona non è entrato una lira e poi un euro 
dalla comunità europea.  

    Tale ufficio sarà finanziato dagli stessi progetti con percentuali di legge. 
 
 

PATRIMONIO PUBBLICO 
 

Altro argomento molto importante per questo progetto è la ricognizione e la 
valorizzazione del patrimonio pubblico. E’ assolutamente necessario avere la 
situazione reale di quelle che sono le proprietà da immettere sul mercato , quelle 
con le quali fare attività istituzionali e quelle che debbono produrre reddito , 
attraverso l’adeguamento dei canoni di affitto. E’ inutile puntualizzare che a tutt’oggi 
non abbiamo la situazione sotto controllo . 

 
 

Comunicazione 
    Utilizzare i moderni mezzi tecnologici per informare i cittadini sulle operazioni 

dell’amministrazione e , principalmente, ricevere le segnalazioni degli stessi sulle 
problematiche giornaliere.  

A tal proposito siamo  
convinti che un 

 
ASSESSORATO AL QUOTIDIANO 

 
 debba principalmente risolvere i problemi di entità spicciola in modo tempestivo 
rispondendo alle sollecitazioni che arrivano dal mezzo tecnologico ma anche dal 
contatto personale istituendo un ufficio dove c’è sempre una persona che riceve il 
cittadino e che indica in modo tempestivo e puntuale la strada migliore per arrivare alla 
soluzione del problema posto;  
 
 
 

 
 
 
 
 
 



 
 

Sport 
 

Qui bisogna fare delle scelte oculate al fine di creare una condizione di eccellenza. 
 
Pensiamo al volley,da sempre punto di riferimento d ella città sportiva, capace di 

proiettarci a livello nazionale.  
 
Per gli sport di larga diffusione come il calcio e il basket pensiamo a scuole capaci di 

assumere valore sociale a livello dilettantistico. Per questi sport bisogna fare un uso mirato 
degli impianti sportivi esistenti razionalizzandone sia l’utilizzo che la gestione prendendo ad 
esempio ciò che è stato fatto per gli impianti di Fonte Grande dove l’ingresso del privato ha 
fatto , in meglio, ciò che il pubblico non riesce a fare in termini economici. 

 
Messa a disposizione di spazi necessari e sicuri per l’attività sportiva all’esterno in qualunque 

forma si voglia praticare (circuiti verdi su strade a scarsa circolazione veicolare e percorsi 
pedonali con traffico limitato). 

 
Discorso a parte per gli sport di nicchia ,che bisogna assolutamente incentivare, al fine di 
creare un circuito di persone che troverebbero nella nostra città quello che trovano in poche 
altre. 
 

 
Agricoltura 

 
Parlare di agricoltura senza parlare di consulta della stessa è sicuramente un sacrilegio. 

Avvalendosi di tecnici anche locali e qualificati che diano una visione futura delle nostre 
realtà agricole tenendo conto della estrema parcellizzazione delle proprietà cercheremo di 
individuare la migliore forma per controvertite una situazione al momento molto delicata.  
E', comunque, chiaro che intanto possiamo elaborare un progetto che pone i nostri 
agricoltori nelle condizioni di essere messi sul mercato attraverso progetti di informazione, 
pubblicità e condizioni di vendita dei prodotti attraverso i canali on line. Per poter attivare 
un sistema che darà risultati noi proponiamo quanto segue:  

 
nei periodi di massimo afflusso di turisti ( per il momento dal 5 al 20 agosto ) fiere mercati in 

posti strategici di Ortona con possibilità di vendita e attraverso un sistema finanziato 
dall'amministrazione  stipulare con i corrieri delle convenzioni in grado di recapitare i 
prodotti in tempi brevissimi su tutto il territorio. in questa maniera riusciremo a mettere a 
sistema tutti coloro che oggi e da soli non riuscirebbero a sopportare una operazione di 
questo tipo.  
• Con lo stesso criterio organizzare sulle piazze nazionali più importanti e prestigiose una 

serie di manifestazioni capaci, oltre a quanto precedentemente formulato, di essere 
vetrina della nostra città per il turismo . 

 
• Ove consideriamo che detta attività di promozione e sviluppo venga effettuato da 

personale predisposto all’accoglimento delle nuove tecnologie, tornerà utile l’utilizzo di 
quelle figure professionali specializzate con preparazione universitaria.  

 



 
 
 

Turismo  
 

• questa è la parola che più di tutte ci accende l'entusiasmo perché è il vocabolo che da anni viene 
richiamato in tutti i programmi elettorali ma, come si vede, non ha avuto lo sviluppo che tutti si 
aspettavano.  

 
• Noi vogliamo fare un progetto che consta di due diversi momenti ben distinti fra di loro convinti 

che il primo sia propedeutico per il secondo.  
 

PREPARARE  QUESTA  CITTÀ  ALL'ACCOGLIENZA  FACENDO  ALCUNE         
OPERAZIONI  SEMPLICI  ED  EFFICACI: 

 
 

 a. Predisporre servi igienici in punti nevralgici con accesso a pagamento e gestione 
affidata ad una cooperativa di ragazzi 

 
b. Pulire meglio ottimizzando le risorse umane di Ortona Ambiente  ( lo spazzino di quartiere ) 

, togliere le isole ecologiche dai punti prospicienti le abitazioni, pulire definitivamente la 
spazzatura che i cittadini lasciano in giro, in particolare nelle frazioni,  dando un 
riconoscimento a coloro che segnalano il comportamento irrispettoso ( per esempio 
sgravarli della tarsu per l’importo della multa da fare al cittadino maleducato). 

 
PREDISPORRE IL VERO CIRCUITO TURISTICO 

c) Mettere a sistema tutti i nostri luoghi di cultura  
( Castello Aragonese, Palazzo Corvo per l'Istituto Tostiano, la biblioteca Diocesana in 
Largo Riccardi, Palazzo Farnese per la Pinacoteca Cascella e altro in via di definizione, 
Chiesa di Santa Caterina per il Crocifisso Miracoloso e testimonianza del passaggio di 
Santa Brigida, il Museo della Battaglia e quello ExLibris nel Convento Sant'Anna) con in 
primis la cattedrale di S.Tommaso Apostolo e il suo Museo. Per quanto concerne le 
operazioni fatte fino a questo momento per la divulgazione dell'Apostolo Tommaso le 
approviamo in toto e faremo di tutto per crearne d nuove atte a portare il maggior numero 
di persone per questo argomento.  
   Ci rendiamo perfettamente conto che bisogna stipulare con il mondo ecclesiastico un 
partnariato che da una parte ci concede la possibilità di "fare operazioni commerciali " e 
dall'altra ci impegna a supportare forme di collaborazione utili alla intera comunità.  

 
• D.      Al fine di essere preparati all'arrivo dei pellegrini e dei turisti in genere 

prevediamo la collaborazione lavorativa di giovani riuniti in cooperative che siano in 
grado di svolgere le funzioni di GUIDA.  

• E.      creazione di una entità pubblica che funga da cabina di regia per le prenotazioni 
di arrivo, convenzioni con i ristoranti e alberghi, assistenza espunto di riferimento di 
tutte le componenti della operazione turismo.  

• F.      Organizzare in momenti economicamente sostenibili mostre presso Il Pallazzo 
Farnese  di autori a livello mondiale con finanziamenti pubblico\privato capaci di attirare 
un'altro tipo di turismo al quale, attraverso incentivi programmati, far fruire tutte le 
attrattive culturali sopra descritte.  

 



 
 
• G.     Fare del Teatro Francesco Paolo Tosti un luogo di cultura assoluta attraverso 

spettacoli di nicchia e specializzati in settori  da definire successivamente avvalendosi 
di eccellenze universalmente riconosciute. Questo luogo lo immaginiamo dedicato solo 
ed esclusivamente agli argomento di cui sopra trovando luoghi alternativi decorosi per 
l'esibizione di tutte le entità che oggi vengono destinati al Teatro F.P.T.  

•         La gestione dei servizi all'interno dello stesso dovrà essere affidato a cooperative 
di nostri ragazzi.  
 

  H. Al fine di far conoscere questa nostra Città prevediamo nel periodo estivo forme 
incentivanti capaci di attirare turismo quali:  
                1) dare appartamenti di diversa grandezza, a seconda delle richieste, per periodi 
di una settimana;  
                2) mettere a disposizione biglietti per servizio di trasporto pubblico per le nostre 
spiagge;  
                3) dare la possibilità di visitare i nostri luoghi di cultura  
 
 
4)  i primi tre punti saranno finanziati parzialmente dalle famiglie che prenoteranno nella 
misura di euro 25 a persona ( a settimana ) comprensivo dell’alloggio, biglietti per il punto 2 
e abbonamenti per il punto 3 e dall’amministrazione per l’eccedenza attraverso 
convenzioni con i proprietari di appartamenti mobiliati mettendo a disposizione 
immediatamente la somma di euro 100.000 che toglieremo dal capitolo notte bian ca. 
Per fare pubblicità a questa operazione, fra le altre consolidate operazioni, prevediamo 
l'utilizzo delle nostre aziende di trasporto che attraverso i loro camion ( TIR ) che girano 
L'ITALIA e L'EUROPA porteranno l'operazione denominata " ORTONA PER TUTTI "  
ben evidenziato sui lati dei loro teloni. 
 

Una operazione da cominciare a programmare appena possibile è : 

2013 
70°ANNIVERSARIO 
DELLA BATTAGLIA 

DI ORTONA 
 
Con questo appuntamento verificheremo tutte le condizioni sopra esposte e faremo la 
prova generale di ciò che sarà Ortona nel futuro. 
 
 

ATTIVITA’ PRODUTTIVE  
 
 

• INCENTIVI PER FAVORIRE GLI INSEDIAMENTI INDUSTRIALI PERMANENTI; 
 

• AGEVOLAZIONI FISCALI PER LE ATTIVITA’ PRODUTTIVE ECO-COMPATIBILI 
(PROCUZIONE E COMMERCIALIZZAZIONE DI PRODOTTI BIOLOGICI, ATTIVITA’ 
INDUSTRIALI AD IMPATTO ZERO, POLO DI RICERCA E APPLICAZIONE DELLE 
ENERGIE ALTERNATIVE) 

 
 

 



 
 

 
 
 
 
 
 
Stiamo iniziando un percorso che porterà alla costituzione di consulte capaci di dare 

indicazioni precise sul futuro della città quali: 
 
Contrade, Giovani , anziani , associazioni   e sociale.   
 
 

 
 

 
 

 


